

25 mai 2025

(10h30 - 11h30)

Culte dominical

Président: Makoto Jobi

Prélude Tous en prière silencieuse Cantique 23

Verset Matthieu 6:31-33

Doxologie Cantique 60

Notre Père

Credo des Apôtres

Lecture Psaume 40, numéro 15

Bible Exode 15:22-25

Cantique 206 Ô mon berger, mon Seigneur

Prière Prière du Président

Cantique 484 pour la bénédiction des enfants

Cantique 396 Seigneur bien-aimé, je Te cherche

Message " Ayez foi et reposez-vous "

Cantique 438 Pour les âmes en détresse

Temps de témoignage et d'annonces

Offrande Cantique 55

Doxologie Cantique 63

Bénédiction

Postlude Tous en prière silencieuse Cantique 59



Youtube

Facebook

HomePage

Ayez foi et reposez-vous

Après la traversée miraculeuse de la mer Rouge, le peuple d'Israël entonne un cantique de louange. Myriam, la prophétesse et sœur de Moïse, guide les femmes dans la danse et la célébration. Cette femme remarquable, qui avait veillé sur le petit Moïse dans les roseaux, était déjà appelée par Dieu pour son propre ministère prophétique.

Mais rapidement, les épreuves commencent. À Mara, l'eau est amère et imbuvable. Le peuple murmure contre Moïse, qui crie vers Dieu. Avec patience et miséricorde, Dieu transforme l'eau amère en eau douce par une simple branche d'arbre, enseignant ainsi la confiance plutôt que la plainte.

Plus tard, face à la faim dans le désert, les Israélites regrettent même leur esclavage en Égypte. Moïse leur rappelle une vérité essentielle : "Que sommes-nous ? Vos murmures ne sont pas contre nous, mais contre l'Éternel." Les dirigeants ne sont que des instruments humains de la volonté divine.

Dieu répond par un miracle quotidien : la manne du ciel. Chaque matin, ce "pain céleste" couvre le sol. Les Israélites demandent : "Qu'est-ce que c'est ?" (Manhou en hébreu, d'où le nom "manne"). Dieu établit des règles précises : un omer par personne, rien à garder pour le lendemain, sauf le sixième jour où ils doivent en collecter le double pour le sabbat.

Cette organisation révèle la sagesse divine : ceux qui en ramassent beaucoup et ceux qui en ramassent peu ont exactement ce qu'il faut. C'est une leçon sur le partage communautaire et la confiance en la providence divine plutôt qu'en l'accumulation personnelle.

Le sabbat introduit un principe révolutionnaire : l'humanité reçoit pour la première fois l'ordre divin de se reposer. Contrairement aux autres jours où la manne pourrit si on la garde, celle du sixième jour reste fraîche. Ceux qui sortent chercher de la manne le septième jour n'en trouvent pas. C'est un test de foi : pouvons-nous faire confiance à la parole de Dieu plutôt qu'à nos propres efforts ?

Pourquoi ce voyage de 40 ans pour une distance de 300 kilomètres ? Ce n'était pas simplement un trajet géographique, mais une transformation spirituelle. Un peuple marqué par 440 années d'esclavage devait apprendre à devenir le peuple de Dieu, développant la foi et l'obéissance.

Le plan divin opère sur des décennies, parfois des siècles. Nous recherchons souvent des résultats immédiats et murmurons dans nos difficultés : "Pourquoi Dieu ne nous aide-t-il pas ?" Mais Dieu nous forme patiemment, nous donnant chaque jour notre "manne" spirituelle.

Aujourd'hui encore, nous sommes appelés à recevoir avec reconnaissance notre pain quotidien, à nous reposer dans la confiance divine lors du sabbat, et à entraîner notre cœur à la foi. Dans une société obsédée par l'accumulation et la productivité, le message de la manne nous rappelle que Dieu pourvoit à nos besoins essentiels et nous invite au repos confiant.

La manne nous enseigne trois leçons fondamentales : la gratitude pour les provisions quotidiennes, le partage communautaire plutôt que l'accumulation égoïste, et la confiance en Dieu qui nous permet de nous reposer véritablement.

Junichi Jobi